
7 juillet 2025 |

Ecrit par le 7 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/conseil-departemental-de-vaucluse/page/6/   1/28

Gagnez vos places pour Souad Massi à
l’auditorium du Thor

Le Conseil départemental de Vaucluse offre quatre entrées aux lecteurs de l’Echo du mardi. Au
programme ? Le premier concert qui marque l’ouverture de la saison culturelle à l’auditorium
départemental  Jean  Moulin  du  Thor.  Souad  Massi,  l’icône  chaâbi-folk  algéroise,  nous
transporte dans son univers le samedi 25 septembre 2021 à 20h30.

L’Algérie, la politique, l’amour, la liberté ou l’émancipation sont autant de sujets qui nourrissent une
artiste à la sensibilité à fleur de peau. Il y a vingt ans, la France découvrait sa voix chaude et envoûtante
et ses mélodies à la guitare. Aujourd’hui, 6e album, Oummiya. Portée par le désir profond de s’adresser à
tous avec une musique épurée et universelle, Souad Massi tisse un lien entre musique traditionnelle
arabo-andalouse,  chaâbi,  chanson  populaire  algéroise  et  chanson  kabyle.  Souad  Massi  présente  le
superbe Oumniya mais interprète aussi, et partage avec le public, des titres de ses précédents albums.
C’est sous le signe de la passion et de la grâce que Souad Massi et ses musiciens, assis en arc de cercle
convivial, vont investir l’Auditorium, scène qui a accueilli l’artiste à ses débuts en 2006.

Modalités de participation pour tenter de gagner deux places : envoyez un message privé via

https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/lauditorium-du-thor-fait-sa-rentree-avec-thomas-dutronc/
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notre page Facebook, en précisant votre nom et votre prénom. Nous vous recontacterons si
vous êtes tiré(e) au sort parmi les participants. Fin du jeu: 24 septembre à 12h.

Tout le calendrier à découvrir sur www.auditoriumjeanmoulin.vaucluse.fr. Infos, tarifs et réservations
: Auditorium Jean Moulin – Le Thor, 971 chemin des Estourans, 84 250 Le Thor. Tél. 04 90 33 96 80.

L.M.

‘Vertical combat’ : le maillot du vainqueur du
Tour de France aux enchères

https://www.facebook.com/lechodumardi
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A l’issue d’une banale chute à vélo à 17 ans, le jeune Paul Darbier devient tétraplégique. Un an
après, sa famille ne cesse de multiplier les actions régionales et nationales. Une vente aux
enchères au profit de l’association aura lieu en novembre et le maillot de Tadej Pogačar,
vainqueur du Tour de France 2020/2021, remis par le Conseil départemental de Vaucluse, sera
mis en vente.

« J’ai été très touchée par le courage de Paul, par la détermination de ses parents, leur volonté d’aider,
de soutenir leur fils mais aussi toutes les autres traumatisés médullaires, déclare Dominique Santoni,
présidente du Conseil départemental de Vaucluse. Nous avons échangé sur leurs difficultés au quotidien,
sur la prise en charge et la récupération en France des victimes de lésions de la moelle épinière. »
L’association Vertical combat mène des actions pour prévenir, sensibiliser sur le terrain, soutenir la
recherche et œuvrer à la création d’un centre de soins de récupération via la stimulation. Un symbole
d’optimisme et d’espoir pour Paul qui reste déterminé : « je ne sais pas quand, je ne sais pas comment,
mais je sais que je vais me remettre debout ».

Lire aussi : ‘Vertical combat’ : la mobilisation d’une mère pour son fils

Pour aider : www.verticalcombat.fr ; contact@verticalcombat.fr

Tourisme : un été bleu blanc rouge en
Vaucluse
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Le bilan estival de la fréquentation touristique en Vaucluse est plutôt satisfaisant même s’il ne
compense pas encore la baisse de l’activité du secteur sur l’ensemble de l’année. Ce rebond
enregistré dans le département est particulièrement dû à la présence de la clientèle française
même si une partie de la clientèle étrangère a aussi répondu présent.

Malgré un contexte incertain, l’acte II de la saison estivale touristique sur fond de crise sanitaire a été
plutôt satisfaisant en Vaucluse. C’est ce qui ressort du bilan que vient de dresser VPA (Vaucluse Provence
attractivité), l’agence de développement touristique du Conseil départemental.
En juillet et août, le Vaucluse a ainsi enregistré 11% de nuitées globales supplémentaires par rapport à
2019 (année référence ‘normale’ d’avant Covid).
Un bon résultat que l’on doit avant tout à la clientèle française particulièrement présente cet été (+22%
par rapport à 2019, +10% par rapport à 2020). Il faut dire que les restrictions de mobilité en France et à
l’étranger  ont  grandement  poussé  à  l’arrivée  en nombre de touristes  hexagonaux.  A  cela  s’ajoute,
confinement oblige, une envie irrépressible de ces derniers de nature et d’authenticité à laquelle la
destination Vaucluse répondait parfaitement que ce soit en termes de réservation, de transport et même
de camping-cars.  Le rebond des  clientèles  françaises  en juillet  (+20% par  rapport  à  2019)  trouve
également des éléments d’explication, dans l’organisation du Tour de France et le retour des festivaliers

http://vaucluseprovence-attractivite.com/
http://vaucluseprovence-attractivite.com/
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à Avignon mais aussi aux Chorégies d’Orange.
Quant au mois d’août, période de fréquentation traditionnelle des touristes hexagonaux, il enregistre un
niveau de fréquentation des clientèles françaises supérieur à celui  de 2019 (+24%).  Le Top 5 des
clientèles françaises reste inchangé :  Paris,  Bouches-du-Rhône, Hauts-de-Seine (en forte hausse par
rapport à 2019), Rhône, Nord. Les touristes provenant de l’Ile-de-France représentant ainsi 31% des
nuitées et ceux d’Auvergne-Rhône-Alpes 16%.

Tous les territoires tirent leur épingle du jeu
Cette présence estivale irrigue tous les territoires de Vaucluse. Sur ces deux mois d’été le Luberon
affiche  un  sursaut  des  nuitées  françaises  de  +31%  comparé  à  2019,  surpassant  le  record  de
fréquentation française de l’année dernière. Le Ventoux a connu lui aussi un bel été (+15% vs 2019)
boosté par l’effet ‘grande boucle’ en juillet (+24% et une offre en adéquation avec les comportements
post-Covid : nature, grands espaces). En août, la fréquentation française était supérieure à celle de 2019
(+8%).
Dans le même temps, la fréquentation de la Vallée du Rhône est, elle-aussi, en progression comparée à
2020.
Le Grand Avignon, fortement impacté l’an dernier, enregistre une progression de +29% des nuitées
françaises comparé à 2020. L’été s’approche même du niveau de celui de 2019 (+1%) grâce aux festivals
en juillet et surtout à un mois d’août bien plus fréquenté qu’en 2019 (+26%).
« Nous retrouvons globalement les mêmes chiffres que l’année dernière, même si il faut les nuancer en
matière d’hébergement (ndlr  :  -26% des nuitées étrangères vs  2019),  complète Cécile  Wiertlewski,
directrice d’Avignon-tourisme. Pour le Palais des papes, nous sommes toutefois encore loin de notre
année record de 2019. Cependant, les perspectives semblent intéressantes dans les prochains mois avec
le retour de la clientèle américaine et la reprise du tourisme d’affaires. »

Belgique connexion
« Bien que toujours en recul cet été (-7% des nuitées), la fréquentation étrangère évolue à la hausse
jusqu’à retrouver des niveaux similaires à 2019 au mois d’août, explique Cathy Fermanian, directrice
générale de VPA. Alors que les nuitées touristiques internationales étaient à la baisse l’été dernier
(-30%), la saison 2021 est marquée par le retour des clientèles d’Europe du Nord et notamment des
Belges, traditionnellement première clientèle étrangère, dont la progression est à souligner (+60% par
rapport à 2019), suivis des Néerlandais (+28%) et des Allemands toujours présents bien qu’en recul
(-13%). Le manque des clientèles britanniques est toujours à déplorer sur le cœur de saison alors que l’on
observe dans le même temps un léger retour des clientèles américaines, première clientèle étrangère
hôtelière en Vaucluse. » Une présence fondamentale pour l’économie touristique vauclusienne puisqu’en
2019  les  étrangers  représentaient  près  d’un  touriste  sur  deux  parmi  les  21,8  millions  de  nuitées
totalisées dans le département.

https://fr.linkedin.com/in/c%C3%A9cile-wiertlewski-391313115
https://avignon-tourisme.com/
https://fr.linkedin.com/in/cathy-fermanian-b1219bb1
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Pas suffisant pour rattraper le retard du début d’année
Malgré ce bon bilan estival, la fréquentation globale reste en retrait depuis le début de l’année. Elle
atteint 90% par rapport à 2019. Et même si les Français sont plus nombreux sur les 9 premiers mois de
l’année  (+10%),  l’absence  des  étrangers  n’a  pas  été  encore  compensée  (seulement  67%  de  la
fréquentation  normale).  La  faute  à  ‘un  retard  à  l’allumage’  en  début  de  saison  qui  débute
traditionnellement lors du week-end de Pâques. Là, les étrangers ont réellement commencé à venir en
Vaucluse qu’à partir de début juillet et, pour la première fois depuis la crise sanitaire, leur présence en
août est  quasi-équivalente au niveau post-Covid.  Pour les Français,  la saison 2021 a démarré pour
l’Ascension et Pentecôte, quasiment 1 mois après celle de 2019.
Une tendance que confirme Franck Delahaye,  directeur de Luberon Coeur de Provence Tourisme :
« Nous aussi, nous avons constaté un bel été et un bon début de mois de septembre, grâce aux Français
notamment. Tout en déplorant l’absence des Asiatiques et des Américains même si les Suisses et les
Belges  étaient  très  nombreux.  Mais  au  bilan,  nous  sommes  encore  moins  bons  sur  l’ensemble  de
l’année. »

Septembre sur la lancée ?
Au final, les bons résultats de l’été (le Grand Avignon a atteint 91% de sa fréquentation habituelle et le
Ventoux et le Luberon ‘surperforme’) laissent entrevoir des perspectives intéressantes pour le reste de

https://fr.linkedin.com/in/franck-delahaye-b5967231
https://www.luberoncoeurdeprovence.com/
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l’année.
«  Nous  constatons  une hausse  de  10% sur  les  10  premiers  jours  de  septembre,  se  félicite  Cathy
Fermanian. Avec toujours plus de Français (+34%) et des étrangers qui restent présents attirés par
l’authenticité et les activités de pleine nature que l’on propose en Vaucluse en arrière-saison comme le
vélo notamment. »
« C’est pour cela que devons continuer à travailler sur un tourisme ‘vrai’ qui fait la spécificité de notre
territoire », insiste Pierre Gonzalvez, vice-président du conseil départemental.
« Pour répondre à cette tendance, nous travaillons sur une offre nature accessible sans voiture dans un
rayon de 50 km autour d’Avignon, complète Claire Prost, directrice de l’office de tourisme du Grand
Avignon.

Des professionnels satisfait mais…
« Il faut aussi noter la satisfaction d’une très grande majorité des professionnels du secteur, poursuit
Pierre Gonzalvez. En effet, les résultats de l’enquête réalisée par VPA auprès de 371 professionnels
locaux corroborent ce bilan satisfaisant. Ainsi, 92% d’entre eux s’estiment satisfaits de la saison dont
51% très satisfaits. Un taux qui a augmenté durant tout l’été (82% début juillet pour atteindre 93% de
satisfaits lors de la seconde quinzaine d’août). Caves et domaines viticoles (97% fin juillet) et hôteliers
(97%)  étant  toutefois  bien  plus  contents  que  les  restaurateurs  (84%).  Pour  la  suite,  42%  des
professionnels du secteur se montrent déjà confiants même s’ils manifestent (ndlr : surtout les musées et
les  restaurateurs)  une  certaine  inquiétude  en  raison  notamment  du  manque  de  visibilité  pour  les
semaines à venir.

« La mise en place du Pass sanitaire a été une catastrophe. »

Patrice Mounier, président de l’Umih 84

Des craintes partagées par Patrice Mounier, président de l’Umih 84 (Union des métiers et des industries
de l’hôtellerie) : « Jusqu’à la fin juillet la conjoncture était plutôt bonne, mais la mise en place du Pass
sanitaire, début août, a été une véritable catastrophe. Il aurait fallu, au moins, permettre d’ouvrir les
terrasses. A cela, s’ajoutent les difficultés pour recruter dans notre secteur. Et même s’il y a eu de bons
résultats, il y a des établissements qui connaissent de très grandes difficultés. »

VPA : un outil à 360°
En complément de ce bilan, Dominique Santoni, nouvelle président du Conseil départemental a tenu
également à souligner « le travail remarquable de VPA pour assurer la promotion de la destination
Vaucluse durant toute l’année. Car c’est aussi un outil  à 360° sur le département pour attirer des
entreprises  exogènes  et  de  nouveaux habitants  et  ce  que nous  voulons,  c’est  créer  une ‘envie  de
Vaucluse’ avec pour cible : les télétravailleurs. Et pour illustrer ce potentiel je prends régulièrement
l’exemple de mon suppléant, Alex Berger (ndlr :  notamment producteur de la série ‘Le bureau des
légendes’) qui auparavant disait qu’il vivait à Paris et venait en Vaucluse le week-end. Aujourd’hui, grâce
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au déploiement du Très haut débit (THD), il dit désormais qu’il vit en Vaucluse et travaille à Paris 3 jours
par semaine. »
«  Notre  travail  de  prospection touristique sur  le  marché belge,  nous  a  ainsi  permis,  en parallèle,
d’accompagner  l’installation  en  Vaucluse  de  deux  entreprises  belges  dans  le  secteur  de  l’agro-
alimentaire », ajoute Cathy Fermanian. Et si le Vaucluse s’était enfin décidé à chasser en meute ?

Le Département veut investir, investir et
encore investir

S’inscrivant dans la continuité de son prédécesseur, Dominique Santoni, la nouvelle présidente
du Conseil départemental de Vaucluse, entend accélérer les investissements sur le territoire.
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Dans ce cadre, elle a présenté la feuille de route des grands chantiers du Département pour la
période 2021-2028.

« C’est un budget de combat que nous allons mettre en place, annonce sans ambages Dominique Santoni,
la nouvelle présidente LR (les Républicains) du Conseil départemental de Vaucluse élue le 1er juillet
dernier.  Il  s’agit  de donner la priorité absolue à l’investissement,  au service du développement du
territoire. »
Pour cela, l’équipe de la première femme à occuper cette fonction en Vaucluse entend s’appuyer sur un
vaste plan d’investissement 2021-2028. Il faut dire que pour la première fois l’institution départementale
va bénéficier de temps pour mener à bien sa politique. En effet,  le renouvellement par moitié des
assemblées départementales françaises jusqu’aux élections de 2015 incitait plutôt au ‘saupoudrage’ des
subventions afin de maintenir des majorités politiques stables et cela quelle que soit la couleur politique.
La réforme nationale du mode de scrutin a  ainsi  permis à  Maurice Chabert  de mener un mandat
départemental ‘inédit’ de 6 ans. Un président sortant qui ne s’est pas représenté après avoir adoubé
Dominique  Santoni  pour  lui  succéder.  Cette  dernière  était  jusqu’alors  vice-présidente  déléguée  à
l’éducation, aux sports, à la vie associative et aux transports, n’hésite d’ailleurs pas annoncer s’inscrire
dans la continuité de son prédécesseur.
« C’est la restauration des finances du Département que nous avons mené durant le mandat précédent
qui va nous permettre d’avancer. La continuité c’est important et grâce à ces efforts nous allons passer à
la partie visible de ‘l’iceberg’ avec la mise en place d’une politique de grands travaux », insiste la
nouvelle présidente qui, grâce au jeu de calendrier des futurs scrutins à venir va disposer, cette fois, d’un
mandat de 7 ans !
Dans  cette  logique,  le  Conseil  départemental  de  Vaucluse  va  donc  lancer  un  nouveau  PPI  (Plan
pluriannuel d’investissement).
« Cet outil précieux de pilotage budgétaire et financier permet de planifier des projets de long terme et
de  programmer  les  investissements  nécessaires,  tout  en  déterminant  le  niveau  d’endettement
supportable par la collectivité », poursuit Dominique Santoni.

Des grands travaux pour changer le quotidien des Vauclusiens
« Dans les  prochaines  années,  plusieurs  chantiers  transformeront  ainsi  notre  territoire  »,  annonce
Dominique Santoni.
Le  Département  va  ainsi  lancer  à  l’automne la  concertation  pour  le  projet  de  réaménagement  du
carrefour de Bonpas. Objectif : faire sauter ce goulot d’étranglement que constitue ce nœud routier à
l’intersection de l’autoroute A7, de la RN7 en provenance d’Avignon, de la RD 900 en provenance de
Cavaillon et d’Apt et de la RD7N venant des Bouches-du-Rhône accueillant 30 000 véhicules/jour dans
chaque sens. Un dossier de 25M€, dont une participation du Conseil départemental de Vaucluse de
9,5M€ et une contribution de l’Etat et de la Région à hauteur de 15,5M€, qui doit se concrétiser par un
chantier d’une durée de 3 ans dont les premiers coups de pioche devraient intervenir en 2024.
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Le projet de réaménagement du carrefour de Bonpas (ici une esquisse non-définitive) prévoit
l’aménagement d’une liaison directe entre la RN7 (Avignon) et la RD 900 (route d’Apt), associée à la
création de nouvelles bretelles et de deux giratoires pour accéder à l’autoroute A7 (Avignon Sud),
ainsi qu’au pont de Bonpas (direction Bouches-du-Rhône). Le giratoire et le carrefour à feux actuels,
qui concentrent les embouteillages déplorés aujourd’hui, seront supprimés. Le tout en facilitant
l’accès à un pôle d’échange intermodal bus/covoiturage et permettant de sécuriser les liaisons
cyclables le long de la Durance et vers les Bouches-du-Rhône.

Autre gros dossier à venir : la déviation d’Orange. « On en parle depuis près de 50 ans, rappelle Thierry
Lagneau,  vice-président  en  charge  des  travaux,  des  aménagements  routiers  et  de  la  sécurité.  Cet
aménagement s’inscrit dans la réalisation d’un itinéraire de liaison structurant entre la vallée du Rhône
et le bassin vaisonnais. Il permettra d’améliorer fortement l’accessibilité des quatre cantons du Nord
Vaucluse (Orange, Bollène, Valréas, Vaison-la-Romaine) depuis Avignon ou l’A7. »
L’opération bénéficie, à ce jour, d’un financement d’environ 50M€ avec des participations de l’Etat, la
Région Sud, la Communauté de communes pays réuni d’Orange, la ville d’Orange et le Département. Les
études et procédures réglementaires ont débuté pour un démarrage des premiers travaux préparatoires
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au cours du second semestre 2022 et pour une durée de 4 ans.
De quoi permettre la réalisation de 2 sections entre le giratoire du Coudoulet sur la RN7 et l’avenue des
Crémades (1,2 km) ainsi qu’entre l’avenue des Crémades et la RD 975 (route de Camaret) sur une
longueur de 1,9km afin de délester le centre-ville de la cité des princes traversé par près de 15 000
véhicules/jour, dont 10% de poids-lourds.

Accélérer pour la déviation de Coustellet et la LEO
Afin de doter le Vaucluse des infrastructures indispensables à son développement, le Département veut
également réaliser le contournement de Coustellet.
«  Coustellet,  qui  a  connu  un  fort  développement  économique  ces  dernières  années,  se  situe  à
l’intersection de deux voies de communication à fort trafic : la RD 2 (qui rejoint Cavaillon via Robion) et
la RD 900 (entre Avignon et Apt), explique Thierry Lagneau. Cette route départementale est un axe
majeur qui dessert l’Est du Vaucluse,  notamment la vallée du Calavon. Le trafic routier très élevé
(environ 15 000 véhicules par jour dont 10% de poids lourds) entraîne une congestion routière au centre
de l’agglomération, à l’intersection avec la RD 2. »
Si plusieurs études ont été menées il faut cependant encore organiser l’enquête publique préalable à
l’autorisation du projet.
« Je suis une femme de consensus, précise Dominique Santoni. C’est pour cela que je rencontrerai
prochainement tous les élus concernés puisque Coustellet se situe à l’intersection de 4 communes :
Cabrières-d’Avignon, Maubec, Oppède et Robion. » Le but étant de finaliser cet aménagement avant la
fin du mandat.

« Il faut réaliser la 2e tranche de la LEO. »

Thierry Lagneau

Autre dossier faisant figure d’arlésienne jusqu’alors, la réalisation de la tranche 2 de la LEO (Liaison Est-
Ouest) à Avignon et dans le Nord des Bouches-du-Rhône.
« La position du Conseil départemental de Vaucluse n’a jamais varié s’agissant l’aménagement de ce
vaste projet de contournement de l’agglomération d’Avignon, insiste Thierry Lagneau. Il est nécessaire
de réaliser cette deuxième section comprise entre Rognonas et le carrefour de l’Amandier, à Avignon,
d’une longueur de 5,8 kilomètres en deux fois deux voies. Ce projet est sous maîtrise d’ouvrage de l’Etat,
auquel revient la responsabilité, en lien avec l’ensemble des collectivités concernées, de faire aboutir ce
projet vieux de plusieurs décennies. »
« Le Département de Vaucluse a confirmé son engagement sur le plan financier à hauteur de 14,72% du
montant des travaux », complète la présidente.

Les autres chantiers
Dans le même temps, le Département poursuit la réhabilitation des collèges de Vaucluse. Ainsi après la
rénovation  des  établissements  de  Valréas  et  du  Thor,  celle  de  Sorgues  est  en  cours  et  celles  de
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Bédarrides (6,6M€), de Vedène (12,2M€) et d’Apt (10,8M€) débuteront en 2022. Des collèges, où dès
cette rentrée, 14 000 ordinateurs portables sont mis à disposition de tous les élèves de 6e et cela pendant
4 ans afin que tous les collégiens vauclusiens soient équipés d’ici 2024. Et pour faciliter la scolarité
‘numérique’  des  élèves,  le  Département  équipera  progressivement  tous  les  collèges  publics  d’une
connexion internet via la mise en place de bornes wifi.

Le chantier de réhabilitation du collège Saint-Exupéry à Bédarrides débute pour un montant de
6,6M€. Fin des travaux prévus pour la rentrée 2023/2024.

Par ailleurs, dans moins de 4 ans, les archives départementales quitteront leurs locaux historiques du
Palais des papes, qui sont désormais trop exigus et ne répondent plus aux normes de conservation
actuelles, pour rejoindre un ‘Pôle de recherche et de conservation du patrimoine vauclusien’ situé dans
nouveau bâtiment de de 10 600 m2 (33M€) situé dans la zone d’Agroparc à Avignon. L’arrivée des
archives de la ville d’Avignon est également toujours envisagée. Le chantier doit débuter en 2023 pour
une mise en service en 2025.
Enfin, le Département construira d’ici  2024 un nouveau bâtiment, à Avignon, où seront installés la
nouvelle Maison Départementale des Personnes Handicapées (MDPH) et les services de la Direction des
personnes âgées et des personnes handicapées. Ce nouvel édifice, d’une surface de 38 000m2 verra le
jour en lieu et place d’un grand hangar désaffecté (hangar Souvet) situé le long de la voie ferrée. Le
démarrage des travaux aura lieu au dernier trimestre 2022 pour une réception mi-2024. Cette opération
(35M€ au total) s’accompagne d’une réhabilitation lourde du site Limbert, abritant les services du Pôle
Solidarités du Département, ainsi que de l’Espace Départemental des Solidarités d’Avignon Est. De quoi
libérer à termes, les locaux situés le long du boulevard Saint-Michel, dont le potentiel urbanistique, le
long des remparts, n’est plus à démontrer.

Repenser le rapport avec les autres collectivités
«  Au-delà  des  investissements  qu’il  réalise  directement,  le  Conseil  départemental  accompagne  les
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communes  et  les  EPCI  dans  leurs  propres  projets,  en  particulier  à  travers  sa  politique  de
contractualisation, qui offre une visibilité sur plusieurs années et constitue un ‘effet levier’ essentiel.
Dans  les  prochaines  années,  ce  soutien  sera  encore  renforcé,  afin  d’impulser  des  politiques  qui
amélioreront le quotidien des Vauclusiens », rappelle la présidente.
Cet accompagnement prendra donc la forme d’un contrat de développement territorial passé avec les
communes et les intercommunalités (EPCI) et élaboré en lien avec les élus des cantons concernés afin de
programmer les investissements.
Autre outil au service des collectivités locales qui veulent investir : Vaucluse ingénierie. Cette plateforme
pilotée par le Conseil départemental doit permettre aux élus et à leurs équipes, notamment pour les plus
petites communes, de bénéficier d’une expertise personnalisée pour étudier la faisabilité d’un projet.
Vaucluse  ingénierie  interviendra également  pour  la  recherche de financements,  la  constitution des
dossiers administratifs mais aussi le suivi des missions d’un prestataire et du projet dans sa globalité.
Et histoire de s’appliquer à lui-même cette logique d’optimisation, le Conseil départemental de Vaucluse
va également créer un service dédié à la recherche de financements extérieurs. Si un agent est d’ores et
déjà chargé d’assister l’ensemble des services qui veulent candidater à des financements auprès du FSE
(Fonds social européen), la mise en place de ce service doit permettre de solliciter systématiquement
tous les dispositifs européens, nationaux et régionaux auquel peut prétendre le Département.

Culture, sécurité, santé…
En plus de ses compétences sociales (RSA, personnes âgées, enfance, handicapés…) constituant son ADN
le Département version Dominique Santoni entend aussi intervenir dans des domaines comme la sécurité,
la culture, l’environnement ou bien encore la santé.
« C’était une promesse de campagne, rappelle la nouvelle présidente. Le Département va apporter une
aide  financière  pour  la  mise  en  place  ou  l’extension  de  systèmes  de  vidéoprotection  ainsi  qu’à
l’équipement des polices municipales. »
Le Conseil département souhaite aussi investir pour une meilleure couverture médicale du territoire. Afin
de lutter contre la désertification médicale, le Département ‘planche’ sur une aide à l’installation de
médecins  libéraux  en  milieu  rural  et  notamment  les  jeunes  médecins.  Il  participera  également  au
financement de maisons de santé, des lieux permettant le regroupement de médecins voire d’équipes
pluridisciplinaires qui constituent une alternative pour des médecins qui hésiteraient à s’installer seul
dans une commune. Plus novateur encore, le Conseil départemental envisage aussi le recrutement direct
de  médecins  libéraux  dans  les  Espaces  départementaux  des  solidarités  (Edes),  structures
d’accompagnement  médico-sociales  du  Département.
Côté  environnement,  le  Département  entend anticiper  les  problèmes d’irrigation liés  aux  effets  du
réchauffement climatique en mettant en place une stratégie de gestion sur les ressources en eau à
l’horizon  2028.  Pour  cela,  il  participe  notamment  au  projet  de  territoire  des  ‘Hauts  de  Provence
Rhodanienne’, piloté par la préfecture de Vaucluse, « qui vise à mettre en œuvre une gestion équilibrée
de la ressource en eau sur le Nord Vaucluse tout en répondant de manière durable à l’augmentation de la
demande en eau pour l’irrigation agricole ».
Enfin, le Département souhaite favoriser l’émergence dans le Sud Vaucluse d’un grand festival de plein-
air consacré aux musiques actuelles, de nature à attirer plusieurs dizaines de milliers de spectateurs.
« Terre de festivals, le Vaucluse est riche de très grands rendez-vous internationaux, comme le Festival
d’Avignon ou les Chorégies d’Orange, explique Dominique Santoni. Si le Sud du département compte de
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nombreuses manifestations estivales de qualité, aucune ne leur est aujourd’hui comparable, de par son
ampleur ou son rayonnement. »

Un département connecté
« Investir,  c’est  également  travailler  à  l’attractivité  du Vaucluse,  martèle  la  présidente  du Conseil
départemental. Parce qu’un territoire qui attire des investisseurs et de nouveaux habitants, c’est un
territoire qui crée de l’activité et de l’emploi. »
Tirant les conclusions de la crise sanitaire qui a mis en lumière les limites des modèles métropolitains,
Dominique Santoni estime que le temps est venu « pour les villes intermédiaires et les territoires de
qualité ».
Si la qualité de vie du Vaucluse n’est plus à prouver, la stratégie d’attractivité du Département est de
miser sur le formidable essor du télétravail.

Grâce notamment aux financements européens, le Département va mettre en place des bornes
d’accès gratuit au wifi dans 172 sites touristiques de Vaucluse.

« Le Vaucluse peut tirer son épingle du jeu, de par sa position géographique et le caractère équilibré de
son territoire, poursuit la présidente. Son excellente couverture Très haut débit (THD) facilite bien sûr le
télétravail et constitue un atout majeur. »
Ainsi, l’ensemble du département sera entièrement connecté à la fibre dès l’an prochain, avec 14 ans
d’avance sur le délai initial prévu en 2036. A ce jour, avec ces investissement d’un montant de 171M€, le
Vaucluse est  déjà  le  département le  plus avancé en matière de déploiement de la  fibre (94% de
couverture) de toute la Région Sud.
Pour  renforcer  son  attractivité  numérique,  le  Département  développe  actuellement  un  réseau  wifi
touristique. Il s’agit de déployer des bornes wifi (1,4M€ dont 1M€ d’aides européennes) sur 172 sites
vauclusiens touristiques (musées, places de villages, sites naturels, véloroutes, etc…).
« L’intérêt principal est d’assurer un accès à Internet nomade et gratuit à l’ensemble des habitants et des
touristes, complète la présidente. C’est devenu aujourd’hui un besoin de base, un des premiers critères
de satisfaction des visiteurs. »

« Il faut que les gens aient envie de Vaucluse »

Dominique Santoni.

« Mais la décision de s’installer, d’investir ou d’implanter une entreprise sur un territoire donné est
soumise à d’autres critères : les infrastructures de transport (autoroutes, proximité d’une gare TGV…), le
climat et la qualité de vie (d’autant que l’équilibre vie professionnelle/vie privée prend de plus en plus
d’importance), le foncier disponible à des prix abordables… Le Vaucluse coche incontestablement toutes
les cases. Et a plus d’une carte à jouer pour attirer les entrepreneurs ou les salariés qui souhaitent
aujourd’hui quitter les grandes métropoles pour une vie plus agréable, plus proche de la nature », précise
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Dominique Santoni.
Dans cette optique, le Département va mobiliser l’ensemble des acteurs du territoire à commencer par
l’agence départementale Vaucluse Provence Attractivité (VPA), qui vient de sortir un nouveau guide
pratique ‘S’installer dans le Vaucluse’, pour définir rapidement une stratégie de promotion du territoire à
l’échelle nationale.
« Il faut que les gens aient envie de Vaucluse, » insiste Dominique Santoni.

Au Thor et à Sorgues, les collèges se refont
une beauté
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30 000 collégiens vauclusiens (24 000 dans le public, 6 000 dans le secteur privé) ont retrouvé
les bancs de l’école. Le point sur les travaux d’aménagement d’entretien et de réhabilitation
engagés par le  Conseil  départemental  du Vaucluse pour moderniser les  établissements et
notamment les collèges.

Collège Voltaire : 5,2 M€

Au collège Voltaire à Sorgues, le chantier, d’une durée totale de vingt-six mois, qui a démarré lors de
l’été 2020, permettra de rénover ce collège mis en service en 1964. Les travaux se déroulent par phases
successives  de  façon  à  assurer  la  continuité  pédagogique.  Objectifs  :  améliorer  l’organisation
fonctionnelle du site tout en réalisant des travaux d’isolation thermique afin de réduire la consommation.
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L’opération concerne notamment le bâtiment principal, au centre d’une vaste rénovation, poursuivie
début  2022  par  la  restructuration  partielle  du  rez-de-chaussée  (de  l’aile  sud).  Les  aménagements
extérieurs ne sont pas oubliés avec la création de nouveaux auvents et préaux ainsi que la réhabilitation
des façades. Le montant de cette opération s’élève à 5,2 M€, dont 1,28 M€ de participation de l’Etat au
titre de la Dotation de Soutien à l’Investissement Départemental.

Crédit photo: conseil départemental de Vaucluse
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Collège du Pays des Sorgues : 6,3 M€

Les travaux au collège du Pays des Sorgues, au Thor, ont pris fin avant la rentrée. Le chantier a permis à
la fois la réhabilitation de l’établissement existant et la réalisation d’un nouveau bâtiment. Point fort de
ces  aménagements,  la  construction  d’une  demi-pension.  L’entrée  de  l’établissement  est  désormais
clairement marquée grâce à la création d’un parvis sécurisé et l’aménagement d’un espace et de bureaux
destinés à l’accueil des parents.
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Quant au bâtiment existant, sa réhabilitation a permis d’agrandir l’infirmerie, tout en aménageant une
salle polyvalente ainsi qu’un espace pour les enseignants et une salle ULIS. Une attention particulière a
été portée aux espaces extérieurs,  à  travers de nouvelles peintures sur les façades des bâtiments,
notamment autour de la cour de récréation. L’opération, d’un montant de 6,3 M€, est financée par le
Conseil  départemental  mais  aussi  par  l’Etat,  à  hauteur  de  30,  %  via  la  Dotation  de  Soutien  à
l’Investissement Départemental (DSID).Collège du Pays des Sorgues

https://www.facebook.com/Coll%C3%A8ge-du-Pays-des-Sorgues-425963817459745/?__cft__[0]=AZWL2RMODcDuAqjcLc7jCW4M46yYSBkFJallm3zziac2qx3F4AjpmVphm6hs7vTKmbhPTjKW1fFwWInLqIHrUKqeWPOvPdVxKO68rryKzRhO8X8pjgoypJ2JnP4P8zSRyRVn9wvACkyzggcOGIPzqwJf&__tn__=kK-R
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Lire aussi : Vaucluse : 14 000 ordinateurs distribués aux collégiens

L.M.

Nouvelle saison artistique au centre
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départemental Rasteau

Le centre départemental Rasteau dévoile sa nouvelle programmation. La saison 2021/2022 sera
marquée par la variété de son offre faite de musiques actuelles ou du monde, de chanson, de
théâtre, de danse.

A Rasteau, la saison proposée est une invitation à la découverte, elle permet à la diversité artistique de
s’exprimer, avec une programmation à dominante musicale – chanson française, musique du monde, jazz
et  slam, jazz et  BD, danse contemporaine,  flamenco –  qui  a  pour ambition de vous emmener à la
rencontre d’artistes, d’univers, de styles variés. C’est une invitation au voyage, certes immobile, mais qui
ouvre des horizons proches ou lointains, de quoi aiguiser les esprits, satisfaire les curiosités et parfois
déclencher de délicieux chocs émotionnels ou esthétiques

Parmi les artistes : Ballet Preljocaj – Pavillon Noir, Maxime Atger Trio et Dizzylez, Marion Rampal,
Archimède, Gainsbourg Confidentiel,  In vino delyr,  Cie Propos, TAC. Theatre, Luis de la Carrasca ,
Festival Andaloul, Zenzika, Cie 2 Temps 3 Mouvements – Nabil Hemaïzia, Cie NINE SPIRIT…

Tarifs de 3€ à 12€. Centre départemental – Rasteau 746 Route du stade, 84110 Rasteau. Retrouvez la
programmation : http://urlr.me/2mJgL. Réservation : 04.32.40.33.33.

L.M.

https://www.facebook.com/CentredepartementalRasteau/
https://www.facebook.com/balletpreljocaj/?__cft__[0]=AZXzNTiDxy_TqgvGzgsDrKEru3IjqV62noFxIoHQXaQ13VfEslX_2DGDFQET1RqpYSwoJ9JvQ6KXhW7iHpCFexBQ4TITzaEOJt7ktycp-B-g6xCJPpNuvq9iy_ShMycVB4bsqTXsZaE5R3eGw-RIKOMa&__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/maximeatger/?__cft__[0]=AZXzNTiDxy_TqgvGzgsDrKEru3IjqV62noFxIoHQXaQ13VfEslX_2DGDFQET1RqpYSwoJ9JvQ6KXhW7iHpCFexBQ4TITzaEOJt7ktycp-B-g6xCJPpNuvq9iy_ShMycVB4bsqTXsZaE5R3eGw-RIKOMa&__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/pagemarionrampal?__cft__[0]=AZXzNTiDxy_TqgvGzgsDrKEru3IjqV62noFxIoHQXaQ13VfEslX_2DGDFQET1RqpYSwoJ9JvQ6KXhW7iHpCFexBQ4TITzaEOJt7ktycp-B-g6xCJPpNuvq9iy_ShMycVB4bsqTXsZaE5R3eGw-RIKOMa&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/archimedemusic?__cft__[0]=AZXzNTiDxy_TqgvGzgsDrKEru3IjqV62noFxIoHQXaQ13VfEslX_2DGDFQET1RqpYSwoJ9JvQ6KXhW7iHpCFexBQ4TITzaEOJt7ktycp-B-g6xCJPpNuvq9iy_ShMycVB4bsqTXsZaE5R3eGw-RIKOMa&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/gainsbourgconfidentiel/?__cft__[0]=AZXzNTiDxy_TqgvGzgsDrKEru3IjqV62noFxIoHQXaQ13VfEslX_2DGDFQET1RqpYSwoJ9JvQ6KXhW7iHpCFexBQ4TITzaEOJt7ktycp-B-g6xCJPpNuvq9iy_ShMycVB4bsqTXsZaE5R3eGw-RIKOMa&__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/events/1003131967102492/?__cft__[0]=AZXzNTiDxy_TqgvGzgsDrKEru3IjqV62noFxIoHQXaQ13VfEslX_2DGDFQET1RqpYSwoJ9JvQ6KXhW7iHpCFexBQ4TITzaEOJt7ktycp-B-g6xCJPpNuvq9iy_ShMycVB4bsqTXsZaE5R3eGw-RIKOMa&__tn__=-UK-R
https://www.facebook.com/travailacteurcreationtheatre/?__cft__[0]=AZXzNTiDxy_TqgvGzgsDrKEru3IjqV62noFxIoHQXaQ13VfEslX_2DGDFQET1RqpYSwoJ9JvQ6KXhW7iHpCFexBQ4TITzaEOJt7ktycp-B-g6xCJPpNuvq9iy_ShMycVB4bsqTXsZaE5R3eGw-RIKOMa&__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/festivalandalou?__cft__[0]=AZXzNTiDxy_TqgvGzgsDrKEru3IjqV62noFxIoHQXaQ13VfEslX_2DGDFQET1RqpYSwoJ9JvQ6KXhW7iHpCFexBQ4TITzaEOJt7ktycp-B-g6xCJPpNuvq9iy_ShMycVB4bsqTXsZaE5R3eGw-RIKOMa&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/ChampionzeLeBDConcert/?__cft__[0]=AZXzNTiDxy_TqgvGzgsDrKEru3IjqV62noFxIoHQXaQ13VfEslX_2DGDFQET1RqpYSwoJ9JvQ6KXhW7iHpCFexBQ4TITzaEOJt7ktycp-B-g6xCJPpNuvq9iy_ShMycVB4bsqTXsZaE5R3eGw-RIKOMa&__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/Compagnie2Temps3Mouvements/?__cft__[0]=AZXzNTiDxy_TqgvGzgsDrKEru3IjqV62noFxIoHQXaQ13VfEslX_2DGDFQET1RqpYSwoJ9JvQ6KXhW7iHpCFexBQ4TITzaEOJt7ktycp-B-g6xCJPpNuvq9iy_ShMycVB4bsqTXsZaE5R3eGw-RIKOMa&__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/Cie-NINE-SPIRIT-153932215008/?__cft__[0]=AZXzNTiDxy_TqgvGzgsDrKEru3IjqV62noFxIoHQXaQ13VfEslX_2DGDFQET1RqpYSwoJ9JvQ6KXhW7iHpCFexBQ4TITzaEOJt7ktycp-B-g6xCJPpNuvq9iy_ShMycVB4bsqTXsZaE5R3eGw-RIKOMa&__tn__=kK-R
http://urlr.me/2mJgL?fbclid=IwAR0CtYDGNWKFIQgWdNCk3FHG9G8x_F80bnU4jOlwOki1A1Qu41dcJcACZus
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Département de Vaucluse : Jean-christophe
Ozil devient le directeur de cabinet de
Dominique Santoni

Jean-christophe Ozil est le directeur de cabinet choisi par Dominique Santoni, présidente du Conseil
départemental de Vaucluse. Auparavant directeur de cabinet de 2011 à 2021 du maire de Cavaillon et
président de la communauté d’agglomération Luberon Monts de Vaucluse, c’est un retour dans la cité
des Papes de ce cévenol.

Cet ancien directeur de cabinet de 1999 à 2004 de Marie-josé Roig, alors maire d’Avignon, fût un des
principaux artisans de sa victoire aux municipales de 2001 face à Elisabeth Guigou. Il prit par la suite la
direction de RMG (ex Avignon Tourisme) jusqu’en 2009 pour ensuite aller sous d’autres cieux à l’île de la
Réunion.

https://www.linkedin.com/in/jc-ozil-81090b21/
https://www.vaucluse.fr/actualites-109/je-crois-dans-le-vaucluse-dominique-santoni-premiere-presidente-du-departement-de-vaucluse-4886.html?cHash=bd54a9721ddf52b9f369ec6525e3c583
https://www.vaucluse.fr/-1.html
https://www.vaucluse.fr/-1.html
https://fr.wikipedia.org/wiki/Marie-Jos%C3%A9e_Roig
https://avignon-tourisme.com/
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Diplomé de science po Grenoble et titulaire d’un DEA d’études politiques, ce dernier a commencé son
parcours  comme plume d’Alain Juppé et  contradicteur de Georges Frêche au conseil  municipal  de
Montpellier. Il fut également conseiller régional en languedoc Roussillon.

Il rejoint donc à partir de ce 1er septembre, la première femme élue présidente du Conseil départemental
de Vaucluse. Ce politique que beaucoup qualifient de «solide» sera à ne pas douter un élément majeur
dans la conduite du département de Vaucluse.

La place des femmes en archéologie
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Une exposition qui interroge sur la place des femmes en archéologie. Présentée gratuitement
du 27 août au 24 septembre par le Service départemental d’Archéologie à la chapelle Saint-
Charles d’Avignon, propriété du Conseil départemental de Vaucluse, ‘Archéo-sexisme’ est une
exposition itinérante de témoignages illustrés sur les discriminations sexistes en archéologie.
Elle est complétée par ‘Visages d’archéologues vauclusiennes’ qui propose les portraits de cinq
professionnelles engagées.

Des actes minorés

Pour les étudiantes et les femmes archéologues, ces conditions de travail particulières sont souvent à
l’origine de discriminations liées à leur genre. Ces dernières se manifestent sous la forme de difficultés
accrues d’accès à l’emploi  et  de montée en grade, mais également de remarques,  de gestes et de
comportements discriminatoires allant du propos paternaliste à l’agression sexuelle. Le tout peut parfois
être couplé à du racisme, de l’homophobie. Ces actes demeurent encore trop souvent minorés ou tout
simplement niés. Cette exposition a pour objectif de sensibiliser le grand public dans l’espoir de faire
évoluer la situation.

Collaboration entre le collectif « Paye ta truelle » et l’association « Archéo-éthique »

Le collectif « Paye ta Truelle », créé en janvier 2017 par l’archéologue belge et militante féministe Laura
Mary ‘Paye ta truelle’ est un projet collectif qui lutte pour l’égalité et la diversité dans le monde de
l’archéologie francophone. Ce combat s’effectue sur deux fronts :  la valorisation des études liées à
l’archéologie du genre et la sensibilisation aux discriminations.

‘Archéo-éthique’ est une association ayant pour objet le soutien et la valorisation de la recherche sur
l’éthique en archéologie. Elle est à l’origine de nombreuses actions que le grand public peut soutenir en y
adhérant.  ‘Visages  d’archéologues  vauclusiennes’  :  l’exposition  rassemble  les  portraits  de  cinq
personnalités féminines œuvrant ou ayant œuvré à la connaissance et à la préservation du patrimoine
archéologique vauclusien. Cette présentation tente d’éclairer la question de la place des femmes dans le
domaine professionnel de l’archéologie (activité de terrain, recherche, valorisation…) et de mettre en
lumière leur apport à la connaissance et à la valorisation de ce patrimoine.

Infos pratiques : l’exposition « Archéo-sexisme » et « Visages d’archéologues vauclusiennes » est gratuite
et ouverte au public du mardi au dimanche de 10h à 18h, à la chapelle Saint-Charles située 4 rue Saint-
Charles à Avignon. Plus de renseignements sur www.vaucluse.fr.

Conférence : samedi 18 septembre à 15h, cour de la chapelle Saint-Charles

A l’occasion des Journées Européennes du Patrimoine, une conférence sera consacrée aux enjeux du
sexisme en archéologie, à la question de l’archéologie du genre et aux problématiques scientifiques en
lien avec ce thème. Elle sera assurée par l’une des conceptrices de l’exposition « Archéo-sexisme »,
Béline Pasquini. Cette rencontre sera suivie d’un temps d’échanges et de débat. Réservation et pass
sanitaire  obligatoires  :  jauge  de  40  personnes  maximum.  Tél.  04  90  16  11  81  –  mail  :

http://www.vaucluse.fr
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archeologie@vaucluse.fr.

L.M.

Edes à Sault : la construction est lancée

La construction de la nouvelle antenne d’un Edes (Espaces départementaux des solidarités,) à
Sault  a  débuté à  proximité de l’hôpital.  L’opération s’élève à  670 000 €,  financée par le
Département de Vaucluse, avec une participation de l’Etat à hauteur de 195 852 €.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


7 juillet 2025 |

Ecrit par le 7 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/conseil-departemental-de-vaucluse/page/6/   26/28

6 mois de chantier

Le projet de construction, à Sault, d’une antenne de l’Espace départemental des solidarités (Edes) d’Apt
s’inscrit  dans  un  contexte  de  réorganisation  de  l’action  sociale  mise  en  œuvre  par  le  Conseil
départemental de Vaucluse. 200 nouveaux m2 en faveur de services au plus près des habitants. Le
chantier, confié au cabinet d’architecture Archytecta à Carpentras, a démarré ce 23 août, pour une durée
de six mois. L’antenne de l’Edes d’Apt à Sault est actuellement située dans l’Immeuble Guende (ancienne
Maison du Département). Les espaces disponibles et la configuration des locaux ne permettent pas de
répondre aux obligations réglementaires d’accessibilité mais aussi à la demande sociale croissante sur le
plateau de Sault.

Accueil de tous les publics

« Le nouveau bâtiment permettra de déployer l’ensemble des missions d’action sociale du Département
et de garantir ainsi la proximité et l’équité de traitement des habitants du territoire. Il s’inscrit également
dans une volonté de renforcer le maillage partenarial par l’accueil des partenaires souhaitant maintenir
une
présence et un service de proximité sur ce secteur rural », précise le Département. Seront proposés sur
place : un accueil immédiat, une information, une aide à l’accès aux droits ainsi qu’un soutien et un
accompagnement.  Les  nouveaux  locaux  accueilleront  des  permanences  de  travailleurs  sociaux,  de
l’assistant  en  démarches  administratives  et  numériques  (Adan)  et  des  partenaires  extérieurs,  des
consultations de Protection Maternelle Infantile (PMI) ainsi que des actions collectives d’information des
usagers.

1 000 m2

Sur une parcelle de 1 000 m2, il permettra d’accueillir le public et le personnel dans les meilleures
conditions.  Le bâtiment,  d’environ 198 m2, qui  sera revêtu d’un bardage mixte (métal  et  bois),  se
composera de 4 blocs : les deux blocs au nord servent à l’accueil du public et sont en connexion directe
avec un parking visiteurs situé le long de la voie Les deux blocs au sud sont des espaces réservés au
personnel dans lesquels on retrouve une salle de réunion, une tisanerie et des locaux techniques. Ces
blocs disposent d’un accès distinct en relation avec un parking personnel situé au sud de la parcelle.

L’aménagement de la parcelle a été réfléchi en fonction d’une implantation bio climatique (façade nord
aveugle pour se protéger du vent dominant, façade sud présentant une terrasse couverte pour bénéficier
des apports solaires l’hiver et se protéger du soleil l’été). Carte des Edes du Vaucluse, cliquez ici.

https://www.vaucluse.fr/localiser-son-edes-1403.html
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Esquisse 3D
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